

der sozialdemokratischen Arbeiterjugend aus dem Jahre 1934, in dem er die Hitlersche Politik gegenüber der Arbeiterjugend entlarvt und auf zeigt, daß die werktätige Jugend nur als Kanonenfutter für den Krieg Hitlers zurechtgemacht werden soll. 1945, als es darum geht, ein neues Deutschland aufzubauen, die Jugend aus dem Banne der faschistischen Ideologie zu lösen, sie in einem neuen, fortschrittlichen Geiste zu erziehen, finden wir bei Wilhelm Pieck wieder die Sorge um die Jugend in seiner politischen Arbeit. Auf einer Kundgebung im September 1945 in Berlin führte Genosse Wilhelm Pieck in seiner Rede aus: „Gerade unserer Jugend muß eine umfassende und nachdrückliche Hilfe geleistet werden, um sie von dem Ungeist der faschistischen Erziehung zu befreien und sie in die kämpfende Einheitsfront der Demokratie und des Fort-



*Sich mit dem befreiten Volke freuen — der schönste Lohn für Wilhelm Pieck. Hier mit Walter Ulbricht und Otto Grotewohl auf der Ehrentribüne zur Eröffnung der III. Weltfestspiele in Berlin*

schritts auf allen Gebieten des politischen, geistigen und kulturellen Lebens unseres Volkes einzufügen.“ (Ebenda. Bd. II, S. 19) Das Leben und der Kampf Wilhelm Piecks sind im Herzen der Jugend verwurzelt und beginnen, reife Früchte zu tragen. Sorgen wir dafür, daß jeder Genosse ein Freund und Lehrer der Jugend wird, daß sie im Geiste von Wilhelm Pieck, im Geiste der Partei *in* Kämpfen für die Sache der Arbeiterklasse erzogen wird.

Wir erfüllen das Vermächtnis unseres Genossen Wilhelm Pieck, indem wir alle Kraft einsetzen, um in seinem Sinne die gegenwärtigen Aufgaben der Partei entsprechend den Beschlüssen des Zentralkomitees zu lösen. Es kommt jetzt darauf an, eine breite Volksbewegung für die allgemeine und vollständige Abrüstung in Deutschland zu entfalten, die Vorschläge unserer Denkschrift an die 15. Tagung der UNO-Vollversammlung nach Westdeutschland zu tragen, damit die Kräfte des Friedens auch dort wirksamer auf treten und eine Bändigung des Militarismus erreicht wird. Wir wollen als bewußte Kämpfer den Sieg des Sozialismus verwirklichen und vorbildlich unsere Planaufgaben in der Industrie und Landwirtschaft erfüllen. Durch die allseitige Festigung unseres Arbeiter-und-Bauern-Staates werden wir die Deutsche Demokratische Republik als Basis aller friedliebenden deutschen Patrioten so stärken, daß Deutschland für immer auf dem Wege des Friedens geführt werden kann.